
高浜専門学校同窓会

設立と継続

初代会長 鈴木 俊文（介護福祉学科１期生）



私と高浜専門学校同窓会
「卒業生」と「教員」



１．同窓会設立までのこと
✔日本福祉大学高浜専門学校は，日本福祉大学を母体に 1996 年 4 月に愛知県高浜市

に開校しました。

✔高浜市の福祉事業との連携を背景に介護福祉士・作業療法士・社会福祉士養成教育の

地域拠点として大きな役割を担ってきました。

✔卒業生の活動拠点は医療・保健・福祉分野を中心に広範囲に広がりを見せていきました。

✔そのような中、母校の要請を受け集まった10 名の卒業生（杉本前事務長からの熱い勧
誘）

→この有志によって日本福祉大学高浜専門学校同窓会設立準備委員会が結成しました

✔計 6 回に渡る準備委員会を経て日本福祉大学高浜専門学校同窓会は 2001 年 6 月

に設立しました（開校から 5 年後の 2001 年）

✔設立時の会員は596 名でした。



２．同窓会設立 いくつかの「？？」

Q１ 何やる？？
①「会員名簿の整備・発行」 ・・・ すぐやれそう

②「会報の発行」 ・・・ いいね。楽しそう

③「研究会，交流会の開催」 ・・・ イメージはあるよ どこでやる？？

④「母校の発展に必要な事業に対する援助，協力」 ・・・？？ よくわからない

⑤「準会員への援助事業」 ・・・ ？？ よくわからない

Q２ 誰がやる？？
とにかく上記５つの運営にあたる部会を組織しよう。→常任幹事と幹事で担当を決めま
した

✔しかし、実質的な活動は常任幹事が中心（事務局の献身的な支えによってなんとかス
タート）



３．同窓会設立時の組織構造

✔名称は「日本福祉大学高浜専門学校同窓会」で本部は母校に。

✔本会の会員は正会員・準会員・特別会員をもって組織。

✔役員の任命は幹事会において 3 分の 2 以上の決議によって選出され，本会
定例

総会にて承認を得ることによって決定

✔適正な運営をはかる為監事 2 名も配置する．

✔役員の任期は 2 年

会長（1 名） 副会長（2 名） 常任幹事（若干名） 幹事（若干名）

会計（2 名） 監事（2名）

監査は先生に
依頼しよう



４．同窓会の部会機能を考える

①総会担当部会・・・総会の開催に向けた業務を担当

②研究奨励部会・・・研究奨励事業の推進及び選考を担当

③名簿担当部会・・・同窓会名簿の編集発行を担当

④会報担当部会・・・同窓会報の編集発行
最初はペーパーで会報を
作成・発行していました

①総会は年に１回開催！
②卒後研修は総会同日に研修会として開催！ → ここで研究発表すればいいじゃないか！
③名簿作成は事務局に任せよう！ →年に１回更新、２年に１回は発行しよう！
④会報名は「HeartFull」掲載内容は幹事会で検討しよう！

掲載内容は主に総会・卒後研修会・懇親会の内容，会員の近況報告，教員のメッセージ，サーク
ル紹介，研修会案内等（当初は全同窓生に発送していた）。

・・・・この発送作業が超大変でした（大
泣）



５．同窓会継続の課題

閉校



６．同窓会継続の課題

①総会担当部会・・・総会の開催に向けた業務を担当

②研究奨励部会・・・研究奨励事業の推進及び選考を担当

③名簿担当部会・・・同窓会名簿の編集発行を担当

④会報担当部会・・・同窓会報の編集発行

すぐに浮かんだこと
「収入無し！！」

会員がいる以上、活動を継続することは大前提！！

①の課題 総会はできるよね？ホテルの使用はもうやめよう
②の課題 研究奨励事業、予算なくなっちゃうから節約す
る？？
③の課題 名簿はデータのみ更新でよくないかな？？
④の課題 会報はWeb版で定着！！



７．同窓会継続の課題への対応①
今後は卒業生の実践を支える活動・支援こそ鍵になるはず！！

「そうだ 研究奨励事業を見直そう」

✔研究奨励事業の課題は，研究論文発表の場としては各学会等と違い評価が低いことがあ

げられる

✔応募要項には「未発表の研究論文」としているため，本会における卒後研修会のためだけ

に研究論文を作成することは，応募者に極めて大きな負担感を与え，動機付けを低下さ
せ

ている印象（実際、本会役員から発表者に応募依頼をすることが多く，本会会員の意欲
的

な応募は少なかった）

✔研究結果を奨励するかたちから、研究活動を支えるかたちへ変更！！
✔研究活動に応じて、奨励金の額を調整できる（検討できる）ようにルール化！！



８．同窓会継続の課題への対応②
貯蓄はいつか０に・・・

「財政問題 解決策がみつからない」

✔本会は母校入学時に永年会費として１万円を徴収しこれを財源としていた．

✔当時、同窓会運営に関わる追加徴収は総会・研修会同日に行われる懇親会の飲食代
のみ．✔平成 20 年度をもって学生募集を停止した今，平成 20 年度以降の会費収入は
存在しな

い．✔ひとまず財政が続く限り，本会の単独運営は可能。走りながら考えよう・・・
✔今後長期的な運営を行う為には，同窓会運営上の抜本的な見直しが不可欠！

→ 様々な人や部署に状況説明と合併の可能性を伺いに・・
□日本福祉大学との合併は？？ □中央福祉専門学校との合併は？？

→ 合併することの意味は？？？？？（反対意見も多くありました）



しかし、見えるような大きな変化を生み出せ
ず・・・

朝倉会長へバトンタッチ。
よろしくお願いします。


